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今日聊城

暖气片咋一半热一半冷？
供热公司建议：打开排气阀将管道内的积气排出

本报聊城 11 月 13 日讯 (记者
张 召 旭 杨 淑 君 ) 1 3 日 上

午，市医院家属院的王先生反
映，他们小区 8 日就来暖气了，可
他家客厅里一个暖气片一半冷一
半热。对此，昌润供热公司工作人
员说，居民可以打开暖气片上的
排气阀，把管道内的积气排出即
可。

“我们家客厅里的暖气片挺
邪门，有时候整个暖气片都热，有
时候一半热一半凉，处理了一下
还那样。”王先生说，家里其它几
个暖气片前几天也出现过这种情
况，但现在都好了，唯独主卧室的

暖气片还那样，他很无奈。“主卧
室那么大，就那一个暖气片还半
冷半热，根本不暖和。”

昌润供热公司工作人员说，
暖气片不热的原因主要有自管站
不开闸放气、管内有积气、管道内
堆积杂物及管道缩径、供回水管
道接反、管道倒坡、私加暖气片
等。

“像王先生家这种情况，很
有可能是家中暖气管道长时间不
运行，里面聚积了一些气体，导
致热水循环不畅，造成暖气不
热，属于一个很常见的问题。”
该工作人员表示，王先生可自行

打开暖气片上的排气阀，将管道
内的积气排出。注意排完气要及
时关好排气阀，并尽量不要再
动，因为若通过排气阀大量放
水，如管网补水不及时，容易造
成楼层管网积气。

此外，居民在排气过程中，有
时会发现管道流出的水是黑色
的，含有很多杂质。这些杂质多为
细沙或管道内壁锈蚀，在管道内
堆积多了，便会导致热水循环不
畅。居民可自行放水，直到出现
清水为止。也可拨打供热公司维
修电话，请专业人员上门帮忙清
理。

街头义诊
11 月 14 日是第五个“联合国糖尿病日”，今

年的宣传主题是“应对糖尿病，立刻行动”。图为
13 日上午，聊城市人民医院在百货大楼路口举行义
诊活动，内分泌科专家免费为市民检查血糖含量，
测量血压，指导市民安全防范糖尿病。

本报记者 李军 通讯员 杨凯 摄影报道

近千米财干路
咋一直不安路灯
市住建委：向市政府汇报后，安装路灯已列入计划

《供暖收费咋比房产证多 28㎡》追踪

拖了两天多

供热公司还没给回复
本报聊城 1 1 月 1 3

日讯(记者 杨淑君 张
召旭 ) 1 1 月 9 日、1 0
日，本报连续报道了鸿顺
花园小区连续多年，取暖
费的收费面积比房产证
上的面积大的情况。9 日
下午，经过小区多位业主
代表争取，聊城市公共事
业局供热办的相关负责
人责成供热公司两日内
给业主答复。13 日下午，
记者了解到，小区业主仍
然没有收到回复。

“ 9 号时供热公司答
应两天之内给我们回复，
但至今仍然没有回音。”
13 日下午，鸿顺花园小
区业主代表张先生告诉
记者，原来没有交取暖费
的业主仍然在等待供热
公司的回复，到现在还没
有交取暖费。“后天就正
式开始供暖了，到现在还
没交暖气费。”小区居民
李先生说，他们也很着
急。“原来也说交多了给
退，但从来没退过。”居民
王女士说。

记者了解到， 2006

年和 2007 年，鸿顺花园
小区居民陆续入住，因
为 起 初 没 有 办 下 房 产
证，小区居民一直按照
供热公司测量的面积交
费。去年收取暖费时，
小区内多数居民已经拿
到房产证，一对照才发
现，取暖费的交费面积
要比房产证上大许多，
有一户居民家甚至大 28
㎡。拿到房产证后，居
民就开始为了争取“取
暖收费面积和房产证面
积相符合”而奔波，但
直到现在，这个问题仍
然没有解决。

“暖气费该多少钱一
平方，我们就交多少钱，
但是我们要按照房产证
上面的交。”小区居民表
示。供热办也在积极协调
此事，并在 11 月 9 日下
午，责成供热公司向物价
部门咨询暖气费收费标
准后，两日内给予鸿顺
花园小区居民回复。“我
们现在还是没有收到供
热公司的回复。”小区业
主代表张先生说。

缓解摊贩经营造成的交通拥挤现象

育新街将设便民菜市场

本报聊城 1 1 月 1 3

日讯(记者 张召旭) 记
者从聊城市城市管理行
政执法局获悉，执法局
将在育新街设立便民菜
市场，以缓解育新四街
因摊贩路边经营造成的
交通拥挤现象。

11 日上午，记者在
育新北街、育新南街及
育新东、西两街看到，
在人行道上经营蔬菜、
瓜 果 、 干 果 、 生 鲜 肉
类、调味料及日常生活
用 品 的 商 贩 不 下 百 余
户。街上时常有行人停
下车子买东西，使原本
就不宽阔的育新四街显
得更为拥挤。“平时这
里还不算很拥挤，一到
新区小学及幼儿园放学
时间，这里堵得根本走
不动。”育新街临街商
户老板陈先生说，一到
孩子上下学时间，经常
有 110 和城管执法人员

在这里维持秩序。
聊城市城市管理行

政 执 法 局 工 作 人 员 介
绍，育新四街附近没有
菜市场，这些流动商贩
们的存在既方便了市民
生活，同时又影响居民
出行。对于附近居民来
说，少了这些商贩既有
好处也有坏处。

“不少流动摊贩是
下岗职工，生活较为困
难。所以光是严查不仅
效果不明显，还容易激
化矛盾。”该工作人员
说，为缓解商贩路边经
营造成的交通压力，执
法局在韩国不夜城南侧
选了一块空地，准备建
成便民菜市场，把附近
的一部分流动摊贩引导
到菜市场经营。目前该
菜市场前期建设工作已
经基本完工，只等规划
好摊位后，引入部分流
动摊贩。

本报聊城 11 月 13 日讯 (记者
任洪忠 焦守广) “整条路连个

路灯也没有，晚上出门提心吊胆
的。”近日，有市民向本报反映，财

干路上的小区
越 来 越 多 ，都
七 年 了 ，一 直
没 有 安 装 路
灯 。附 近 小 区
居民一到晚上
便 摸 黑 出 行 。
聊城市住建委
表 示 ，向 市 政
府 汇 报 此 事
后 ，安 装 路 灯
已 经 列 入 计
划。

9 日上午
10 点，记者来
到聊城财政学
校旁边的财干
路 ，发 现 柳 园

北路到花园北路之间，近千米长的
财干路一盏路灯都没有。而财干路
上分布着金丰苑、桐凤家园等大大
小小的小区，随着入住居民的增

多，这条路上的行人和车辆也逐年
增多。

家住金丰苑小区的陈女士告
诉记者，她是去年住进该小区的，
小区设施齐全，唯一不足就是门前
的财干路没有路灯。“西边的柳园
北路和东边的花园北路都有路灯，
就是唯独财干路没有，一到晚上就
得摸黑。”

“光俺这个家属院就三百多户，
还有金丰苑小区、桐凤家园小区，居
民很多，按说应该有路灯。”机械厂
家属院王女士说，这儿还有学校、市
植保站等，冬天就要来了，天黑得
早，如果再不安装路灯，很容易出事
儿。“晚上很多拉菜、拉煤的大车从
这过，车速很快，十分危险。”

聊城市住建委项目科负责人
表示，曾多次接到过市民电话，要
求财干路安装路灯。住建委已将此
事向市政府汇报。“现在财干路安
路灯已列入计划。”

近千米财干路一直没有路灯。
本报记者 焦守广 摄

11 月 13 日，聊城大学社会体育部多名志愿者组
成冬季行车安全注意事项宣讲团队，在停车场、重要
交通路口等车流量大的地区向司机宣讲行车安全注
意事项。 本报记者 李军 摄影报道

安全行车
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